

## La Junta dice que la petición del IBI a la Alhambra indica «la falta de sensibilidad cultural del alcalde»

*El Patronato estudia si debe o no pagar el impuesto sobre espacios monumentales*

JUAN LUIS TAPIA

GRANADA. El director del Patronato de la Alhambra, Mateo Revilla, señaló que la reclamación del pago del IBI por parte del Ayuntamiento de Granada «confirma la falta de sensibilidad cultural del alcalde», Gabriel Díaz Berbel. La dirección alhambrena reconoció el pago del impuesto de las dependencias administrativas pero se mostró disconforme con la reclamación dirigida hacia edificaciones como la Silla del Moro.

La petición del Ayuntamiento de Granada para que la Alhambra abone el IBI de algunos de sus espacios monumentales fue duramente contestada por el director del Patronato alhambrenño, Mateo Revilla.

El Ayuntamiento reclama a la Junta de Andalucía el pago del IBI y otras tasas, que asciende a un montante de 295 millones de pesetas, de los que sólo el recargo del 20% y los intereses suman 74 millones. Según el concejal delegado de Hacienda del consistorio granadino, Pedro Revilla, «los conjuntos monumentales están exentos del pago del IBI, pero no así las dependencias administrativas y oficinas, cuyo pago se reclama ahora».

### Oficinas

Por su parte, el director del Patronato de la Alhambra, Mateo Revilla, sólo reconoce una deuda en concepto del IBI de un millón y medio de pesetas, «que corresponde a siete inmuebles entre los que se encuentran los edificios de talleres, oficinas y almacenes del Patronato, el Polinario, el quiosco del Generalife y dos casas propiedad de la dirección de la Alhambra». Mateo Revilla, sin embargo, se muestra contrario a abonar el impuesto sobre otros 16 espacios, «al no estar conformes con la deuda tributaria reclamada, ya que creemos que gozan de algún tipo de exención fiscal». El director del Patronato de la Alhambra indica que se trata «de espacios que pertenecen al conjunto monumental de la Alhambra y que forman parte del patrimonio artístico».

Entre estos 16 espacios figuran monumentos emblemáticos del conjunto alhambrenño como la Silla del Moro, Torres Bermejas o la Puerta del Vino. «Estos son bienes de interés cultural -dice Mateo Revilla- que forman parte del conjunto monumental de la Alham-



De izquierda a derecha, Enrique Moratalla, Jesús Valenzuela y Mateo Revilla.

bra, según está recogido en el Plan Especial». Otros de los espacios de los que el Ayuntamiento reclama el pago del IBI son las huertas del Generalife, un pequeño bosque junto a la Puerta de las Granadas y los Alixares.

Respecto a estos otros espacios, Mateo Revilla matiza que «la Alhambra es un conjunto monumental compuesto por edificios, bosques y jardines. Es posible que el alcalde no sepa que todos estos espacios también forman parte del monumento». Mateo Revilla

señaló que ha encargado al gabinete jurídico del Patronato que estudie si están sujetos al impuesto o bien exentos de su pago.

### Corral del Carbón

Mateo Revilla dijo no entender cómo se reclama el impuesto de estos espacios monumentales y sólo encontró la explicación de que «es una expresión más de la falta de sensibilidad cultural del Ayuntamiento».

Por otra parte, los responsables de Cultura y Turismo de la Junta

anunciaron la puesta en funcionamiento de unas oficinas para la venta de entradas a la Alhambra en las instalaciones que posee Turismo en el Corral del Carbón. Al mismo tiempo entrará en funcionamiento, en el Pabellón de la Alhambra, unas oficinas de información turística. Jesús Valenzuela señaló que «las oficinas en el Corral del Carbón servirán para callar las críticas sobre la separación entre la Alhambra y la ciudad, ya que el turista podrá adquirir los billetes en el centro de Granada».

## Bono turístico y venta de billetes

J. L. T. • GRANADA. Los delegados de las consejerías de Turismo y Cultura de la Junta de Andalucía, Jesús Valenzuela y Enrique Moratalla respectivamente han rechazado el proyecto de bono turístico diseñado por el Ayuntamiento de Granada, si bien expusieron una serie de propuestas al respecto y pidieron la celebración de una reunión de los representantes de los diversos colectivos que vayan a participar en él.

Los responsables de la Junta en Turismo y Cultura estiman que el Ayuntamiento de Granada se ha precipitado en la puesta en marcha de la tarjeta turística y opinaron que «se ha instrumentalizado políticamente por parte del equipo de gobierno municipal del PP».

El delegado de Turismo, Jesús Valenzuela, considera que el bono turístico propuesto por el Ayuntamiento hay que enriquecerlo y «darle

mayor calidad». Los delegados de la Junta pondrán que se extienda a dos días la duración del bono, «para obligar a pernoctar en la ciudad al turista que se quiera beneficiar de las ventajas del bono». Además proponen que se amplie la visita a la ciudad a la Catedral, Alhambra y Parque de las Ciencias. También fijaron su precio en unas mil pesetas.

Respecto a la fórmula de financiación, el delegado de la Consejería de Turismo propone que a través de un concurso público sean las entidades bancarias las que a cambio de domiciliar los ingresos del bono, paguen los gastos. También propondrán ampliar la utilización de la tarjeta turística a los autobuses urbanos, restaurantes y hoteles. Jesús Valenzuela también propuso que de funcionar bien el bono en la ciudad, en un futuro se estudiará su extensión a la provincia.

## La huelga

ANTONIO CAMBRIL

MARX ha muerto, todo está permitido: Discriminar para bien con la nueva financiación autonómica a las comunidades más desarrolladas. Potenciar la escuela privada. Debilitar la pública. *Racionalizar* el gasto sanitario. Congelar el sueldo de los funcionarios -todos igual- como si un catequético distributara de la misma remuneración que un auxiliar administrativo. Reducir impuestos a los ricos con el pretexto de ayudar a los pobres. Amenazar con instaurar el despido barato para favorecer la creación de empleo.

Asistimos a una revolución de los poderosos, con el Gobierno a la cabeza, y la de hoy, más que una movilización de funcionarios, es un aviso de huelga general, un *strip lease* de los sindicatos que han decidido enseñar el torso. Todas las enunciadas son razones de los trabajadores por cuenta ajena para manifestarse y oponerse a su política. Pero se me ocurren otras cuantas: Por solidaridad. Por piedad. Por amor al prójimo. Porque hay empresarios que ya piensan en despedirse a sí mismos. Porque han *vernido* España por un plato de *Banjira* *amb moquetes*. Por que me pilla cerca. Por todas las barbaridades que dice Barea sin que le cueste el puto. Por los que llevan años con contratos de miseria y a la intemperie laboral. Por todos los que padecen hambre y sed de justicia en el trabajo. Por que el movimiento obrero se demuestra andando desde Triunfo a Plaza Nueva. Por la subida del tabaco. Por llamar neoliberalismo al paleoliberalismo. Por darme un baño de multitudes. Por el aumento disparatado del sueldo de los directivos, *fielles* de TVE. ¡Por Dios! Porque uno es flor de derecha. Por todo lo que ellos saben y yo desconozco. Por los nervios (gritar en la calle beneficia seriamente la salud). Por vengarme por adelantado de todas las que nos van a hacer. Por el amor de una mujer. Por ver a Navarrete. Porque sí. ¿Por qué no? Por mis muertos. Por mis vivos. Por el café de las once. Por hacer bulto. Por si acaso.

# Así son las viviendas

## 2 DORMITORIOS

ENTRADA	HIPOTECA/MES*
Desde 260.000 ptas.	Desde 32.467 ptas.

## 3 DORMITORIOS

ENTRADA	PROMOTOR 12 MESES
Desde 300.000 ptas.	Desde 10.547 ptas.

## 4 DORMITORIOS

ENTRADA	PROMOTOR 36 MESES	HIPOTECA/MES*
Desde 450.000 ptas.	Desde 34.907 ptas.	Desde 54.504 ptas.

50 aniversario  
COMAREX

¡¡AHORRE AHORA!!

Financiando su hipoteca al **3,5%** (nominal) durante el primer año.

Grupo Inmobiliario  
**comarex**®

*Creamos fornos de vivir.*

Gran Vía, 14 • Tlf.: 22 14 10 • Fax: 22 12 99 • Granada.